
平成 24年度 

第１回 緑区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日 時  平成 24年 6月 12日(火) 午後 2時～午後 3時 30 分 

２ 場 所  千葉市誉田公民館 会議室 

３ 出席者  委 員  8人 

        伊藤 晴代委員   稲生はるみ委員 

加藤 勝治委員   佐々木典子委員 

高山 英臣委員   牧野來世志委員 

丸島 昭男委員   吉井真り子委員 

       事務局  ７人 

        積田館長 (誉田公民館)  木村館長 (椎名公民館) 

        松山館長 (土気公民館)  清宮館長 (越智公民館) 

        山﨑館長(おゆみ野公民館)  中島副館長(誉田公民館)  

吉野主査 (誉田公民館)  

 

４ 次 第   

(1) 開 会 

(2) 正・副委員長選出 

(3) 正・副委員長あいさつ 

(4) 議事録署名人の選出 

 (5) 議 題 

① 平成 23年度 緑区公民館利用状況について 

② 平成 23年度 緑区公民館図書室利用状況について 

③ 平成 24年度 緑区公民館事業計画について 

④ その他 

(6) 閉 会   

 

５ 議事の概要 

(1) 議事録署名人の選出について 

 委員長より、稲生委員・佐々木委員を指名。 

(2) 平成 23年度 緑区公民館利用状況について 

各公民館の利用回数、利用人数について説明。 

(3) 平成 23年度 緑区公民館図書室利用状況について 

各公民館図書室について、蔵書冊数及び貸出状況を説明。 

(4) 平成 24年度緑区公民館事業計画について  

区全体事業及び各館事業計画を順次説明。 

 



６ 会議経過 

（議事録署名人の選出について） 

委員長より、稲生委員・佐々木委員を指名。 

 

 (平成 23 年度 緑区公民館利用状況について) 

委員長 平成 23年度緑区公民館の利用状況の説明をお願いします。 

  事務局 平成 23年度緑区公民館の利用状況を説明。 

  委員長 何か質問はありますか。 

委 員 ありません。 

 

 (平成 23 年度 緑区公民館図書室利用状況について) 

  委員長 次に、平成 23 年度緑区公民館図書室の利用状況の説明をお願いしま

す。 

  事務局 平成 23年度緑区公民館図書館の利用状況を説明。 

  委員長 何か質問はありますか。 

  委 員 図書はどのような基準で購入していますか。 

  事務局 平成 23 年度は国からの 100 万円の地域活性化交付金により、図鑑や

辞典、使用に堪えない図書を買い替えたほか、利用者のリクエストに

も応えるなど、きめ細かい図書の購入に努めました。 

  委 員 平成 23年度は 22年度と比べて貸出冊数が増えていますが、貸出人数

はどうですか。 

  事務局 貸出人数についても同様に増えています。 

  委 員 リクエストのあった図書は全て購入していますか。 

  事務局 リクエストの多い図書は公民館で購入しますが予算に限度があるた

め、専門的な図書など図書館から取り寄せるものも多いです。 

 

(平成 24 年度 緑区公民館事業計画について) 

委員長 次に、平成 24年度緑区公民館事業について説明をお願いします。   

  事務局 平成 24年度緑区公民館事業について、誉田の副館長及び椎名、土気、

越智、おゆみ野の各館長より説明。 

  委員長 何か質問はありますか。 

  委 員 家庭教育・成人教育・高齢者教育などに分かれていますが、全ての分

野を全ての公民館で実施するというわけではないのでしょうか。高齢

化社会なので高齢者教育は全ての公民館で実施してもよいかと思い

ますが。 

  事務局 家庭教育・成人教育などの分け方は、千葉県や文部科学省で統計をと

って統一的に分けられているため、それにならって分けています。必

ずしも全ての分野の事業を実施しなければならないというわけでは

ありません。 

  委 員 社会福祉協議会では幼稚園・保育園に上がる前の子を対象に「子育て



サロン」、退職して何年か経った人を対象に「いきいきサロン」を実

施しています。その間の世代の人は公民館の主催事業やサークル活動

に参加しています。 

      「子育てサロン」は母親に教えるというより、母親や子どもたちの交

流や仲間づくりに役立てています。もうすこし専門的な取り組みがで

きるとよいのですが、保健福祉センターは緑区に１か所しかないので、

公民館で幼稚園・保育園に上がる前の母親を対象にした取り組みがあ

るとよいですし、公民館の取り組みを「子育てサロン」で紹介するな

ど、公民館の事業を知ってもらう取り組みをしないといけないと思い

ます。 

  事務局 公民館では未就学児とその保護者を対象に「子育てママのおしゃべり

タイム」を開催しています。昨日も誉田公民館で緑保健福祉センター

の事業と一緒に開催しました。６か月の赤ちゃんは緑保健福祉センタ

ーの事業で２階にいて、姉は「子育てママのおしゃべりタイム」で１

階で遊んでいるなど連携して事業を行っています。 

  委 員 先日の「子育てママのおしゃべりタイム」は１５組・３０人が参加し

ました。時間内は出入り自由でおもちゃで自由に遊び、最後に自己紹

介や手遊び、絵本の読み聞かせも行いました。仲間づくりのきっかけ

になり横のつながりができればと思っています。 

  事務局 緑保健福祉センターでもチラシでＰＲしてもらっています。「子育て

ママのおしゃべりタイム」は全区で展開しており、緑区では誉田・土

気・おゆみ野の３館で実施しています。 

  委 員 子育ての問題だけでなく、母親が地域の人とつながって地域づくりの

出発点になるなど大きな価値があり、もっと力を入れてほしい事業で

す。 

  事務局 公民館はクラブ・サークルだけでなく、地域の課題解決のため青少年

育成団体などにも使っていただき、公民館での活動を活性化してゆき

たいと思います。 

  

(その他) 

委員長 事務局から何かありますか。 

  事務局  ありません。 

  委員長 委員から何かありますか。 

  事務局  ありません。 

  委員長 以上で本日の会議を終了します。 

 

 

                                          問い合わせ先 

                      千葉市教育委員会生涯学習部 

                      誉田公民館 ℡ 291－1512 


